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An den Präsidenten  
des Einwohnerrats Obersiggenthal 
Hr. Stefan Semela 
(per E-Mail) 

 

Nussbaumen b. Baden, 19. Mai 2015 

Anfrage 

Auswirkungen der Sparmassnahmen im Bereich Strassenreinigung 

Sehr geehrter Herr Präsident,  

geschätzte Mitglieder des Gemeinderats 

Der Gemeinderat hat beschlossen, bei der Strassenreinigung Einsparungen vorzunehmen. Dies führt 

dazu, dass Schmutz und Fremdstoffe (Abfälle, Metallteile, Glasscherben etc.) länger als bisher liegen 

bleiben. Der Einwohnerrat hat in seiner Sitzung vom 23.10.2014 eine Pensenerhöhung beim Baudienst 

bewilligt. Die Aufstockung wurde unter anderem damit begründet, dass guter Unterhalt mit Kleinst-

reparaturen wie dem Verschliessen kleiner Risse die Lebensdauer der Strassen erhöhe, was den 

Personalaufwand rechtfertige. Der Sparbeschluss des Gemeinderats wirft deshalb Fragen auf. Es 

gilt zu vermeiden, dass ein kurzfristiger Sparerfolg langfristig zu höheren Kosten führt. 

Ich bitte den Gemeinderat um die Beantwortung folgender Fragen:  

1.  Hat der Gemeinderat abklären lassen, welche Auswirkungen die Reduktion des Reinigungs-

dienstes auf die Qualität und die Lebensdauer der Infrastrukturen hat? Falls nein: Ist er bereit, 

dies nachzuholen? 

2.  Hat der Gemeinderat abklären lassen, ob die kurzfristigen Einsparungen beim Unterhalt tatsächlich 

zu tieferen Kosten über den gesamten Lebenszyklus der Infrastrukturen führen? Auf welche 

Expertisen oder Schätzungen stützt sich die Kostenfolgenschätzung? Falls solche Abklärungen 

nicht gemacht wurden: Ist der Gemeinderat bereit, dies nachzuholen? 

3.  Das Strassenverkehrsrecht sieht vor, dass sich Velos an den rechten Rand der Fahrbahn halten. 

In diesem Bereich sammeln sich vermehrt Fremdstoffe wie Glassplitter oder Metallteile. Mit 

welchen Massnahmen gedenkt der Gemeinderat sicherzustellen, dass nicht die Velofahrerinnen 

und Velofahrer mit vermehrten Reifenpannen für den unterlassenen Unterhalt büssen müssen?  

Für die Beantwortung meiner Fragen danke ich dem Gemeinderat. 
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